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民间反赌第一人上书韦迪
期待新掌门道歉

昨日，作为民间反赌的标志性人物，任
杰发表了自己写给韦迪的一封信。信件中
任杰表示：“作为新的足协掌门人，韦迪应该
有气魄、有胆识来承担足协对球迷的伤害！
来抚平球迷心中的伤痛！勇敢地站出来，给
全国球迷一个真诚的道歉！如果这次韦掌门
真的像个爷们儿一样，给我们球迷们道歉了，
我一定会去赛场支持我们的中超联赛，支持
中国队！我相信，大多数球迷也会像我一样
去赛场支持的！纵观赛场的‘假、赌、黑’，那
些不法之徒为了达到目的，无外乎就是用金
钱、名玩、字画、古董等来腐蚀，用美色来诱
惑！而当权者往往是不尊重手中的权力，不
依法办事，最后，害人害己。南勇们是前车之
鉴！因此，我们也提醒韦掌门不要重蹈覆
辙，我们送您4句话：‘色字头上一把刀，钱
多会烫手；尊重权力，一切按法办！’”林峰

任命时想推没法推
“个人意愿确实不想去足协”
韦迪表示，1 月 21 日总局主要领导找他谈

了话。“当时领导的第一句话是‘中国体育面临
很困难的局面’，听到这句话后，我觉得在这种
困难时期，作为工作了几十年的老同志，我没有
理由说不去。整个谈话时间不长，但随后我就
主动表示，虽然我个人意愿上不想去，但这个时
候我不能说不。一方面组织信任你，一方面我
骨子里从不服输，敢于接受挑战。”

接手足协家人也不放心
“他们的唯一要求是注意身体”

接手中国足球这个烫手山芋，家人是怎样
的态度？“历来都支持我，尊重我的选择，希望我
轻松愉快地走完这几年，有个好的工作氛围。”
韦迪说，“现在他们对我说得最多的就是‘多注
意身体’。”

“5年时间不要对我要求太高”
1954年出生、今年56岁的韦迪满打满算在

足管中心只能任职5年，留给韦迪的时间短，自然
也让人产生了他是一个“过渡”人物的猜测。韦
迪并没有否认这一说法：“我毕竟只有5年。5年
作为事业发展的周期太短了，所以我在任内做
到职业联赛平稳有序和将国家队恢复到当年的
水平就已经是很不错的成绩了。”

外行领导内行又怎样？
“派我来不是踢球的”

对于“外行领导内行”的争论，韦迪回应说：
“派我来不是踢球的，而是行使管理职责，踢球
我确实外行，但在管理上我不是外行。原国际
足联主席阿维兰热是游泳出身，却掌管着世界
上最成功的国际组织之一国际足联。”

谈及相比几位前任
的优势和劣势，韦迪认
为，自己在具体项目管理
单位工作的时间长，积累
的实践经验多，其前任多
为长期在机关工作。而
自己最大的劣势是对足
球的了解还不够。

足协存在派系问题
“国字号看的人多干的人少”

谈及足协被诟病的派系纷争，韦迪说：“派
系是由上产生的，但只要一个领导班子群体客
观公正，奖惩分明，下面也就成不了派。往往某
些领导任人唯亲，才容易形成派系。我不否认
足协过去存在这类问题。”

“国字号队伍水平为何不断下滑？那是因
为少数人干，多数人看，没有动员中心相关力量
做好保障服务。”

积极向国际足联通报
“一有机会还得挤进去”

韦迪表示，现在中国足协已经积极向国际
组织通报相关情况，让国际足联了解中国方面
的动态，如果在我们已经担任国际职务的官员
中确实有人触犯法律被宣判，中国足协将积极
物色新人选，进入相关领域开展工作。“我们会
再‘挤’进去。”韦迪说。

“打假反赌是长期任务，也肯定有人铤而走
险，我们能做到的是严禁足球圈内人打假球、赌
球，一经发现，终身不得进入足球领域。我们将
通过日常监管并同时利用社会其他力量参与到
体系建设当中来，只有体系健康了，足球公信力
才会回升。”

显然，在他的面前，是一条艰难坎坷的中国
足球之路。 新华社记者 公兵

足协收到公安部门信息
中超部分涉假球队将结案

本报讯 在扫赌风暴中涉案的中超俱
乐部到底怎么处理？这个谜底即将揭晓。

昨日，中国足协方面透露，他们已经接
到了公安部门的最新信息，针对成都谢菲
联和广州队的调查即将结案。

另外，据公安部门透露，范广鸣和尤可为
的案件至今也没有完结，尤其是尤可为，作为
圈内最神通广大的人物，他的触角不仅伸向
了冲超队伍，还涉及曾经夺冠的队伍，而且这
些队伍都和他本人没有任何直接的关系。
这就意味着，只要进去的人“坦白”问题，
更多的蛀虫就会逐渐暴露出来。 木木

[专家热议]

韦迪也有六问题
近日，黄健翔、李承鹏、董路等足球评论

员也通过各种方式表达了对韦迪的印象。
黄健翔：给韦迪六点的六点

黄健翔的评论，标题“给韦迪六点的六点”实
际上是对韦迪总结中国足球六点问题的六点反馈
建议。黄健翔表示，总结韦迪六点说得都对，希望
他向我学习，与中国足球纠缠一辈子，做一对儿欢
喜冤家，打也打得骂也骂得，就是离不得。

李承鹏：韦六点，伪六点
李承鹏的评论一向尖刻，他在博客上的评

论文章直接将韦迪总结的中国足球六大问题
称为“伪六点”。韦六点，不仅没什么新意，而且
从演技来看，他还不如前任，想想阎世铎在深
圳大剧院那句“杀无赦，斩立决”，以及“要搞人
民足球”；以及谢亚龙的“中国足球需要正义”。

董路：韦迪，现在请不要说得太细
著名评论员董路在其个人博客上称：一

个足球外行，上任11天面对媒体，说了一些很
真诚的话，也说了一些很傻很天真的话……

刘建宏：别指望速效拯救
足球评论员刘建宏在个人博客称，韦迪挽

起袖子准备开始大干的时候，谨请牢记：别再重
复前人的老路，别再希望能迅速拯救中国足球。

“如果我退休时能初步形成政企分离、管办分开，男足恢复到亚洲一流，女足恢复到世
界前列，青少年人才链基本建成，这将是了不起的成就。”昨天，新上任的国家体育总局足球
运动管理中心主任韦迪接受新华社记者专访时这样说。


